

La Lettre du légionnaire du Val-de-Marne

SMLH 94-

Le mot du Président

ne décoration, cela ne se demande pas, cela ne se porte pas» affirmait-on couramment au siècle dernier et encore de nos jours, bien que plus rarement, notamment à propos de la Légion d'honneur. On ne la demande pas! Cela paraît une évidence, et pourtant le nombre de gens qui s'auto proposent et qui sont persuadés que c'est la manière



la plus sûre d'être retenu est impressionnant. Alors que ces demandes, surtout quand elles sont réitérées, nuisent plus qu'elles ne servent. La formule du Code «La Légion d'honneur récompense des mérites éminents acquis au service de la nation» ne les fait pas reculer.

On ne la refuse pas ! Et pourtant cela arrive depuis deux siècles, mais c'est le fait d'une très petite minorité. Les motivations sont variées, parfois politico-idéologiques, souvent manifestation d'orgueil, certains estimant que passer par des grades successifs n'est pas de leur niveau, d'autres cherchant à attirer l'attention. Nombreux sont ceux qui refusent après la parution au journal Officiel et affirment ne pas avoir été informés de leur proposition.

On ne la porte pas ! La question ne se pose pas pour ceux qui ont un uniforme, corps préfectoral, militaires, policiers ou autres pour lesquels c'est obligatoire. Sur une tenue civile, une grande majorité la portent et plus le grade ou la dignité sont élevés, plus elle orne les boutonnières.

On peut seulement regretter que les insignes «complets» ne soient pas toujours portés lors des cérémonies par les participants voire par celui qui décore.

Dans le Mémorial de Sainte Hélène (tome VIII p.402) Napoléon a écrit «Le mérite est un à mes yeux, et il est récompensé de même, aussi voyait-on les mêmes titres, les mêmes décorations atteindre également l'ecclésiastique, le militaire, l'artiste, le savant, l'homme de lettre». Parfois critiqué, souvent mal connu, très recherché et porté généralement avec fierté, notre premier ordre national reste, comme l'a voulu son fondateur, un symbole reconnu du mérite personnel.

Jean-Paul Kieffer

Ravivage de la «Flamme de la Nation» par la SMLH 94



Le président de la SMLH 94, **Jean-Paul Kieffer** devant les élèves du collège Simone de Beauvoir de la ville de Créteil et le conseil municipal des Jeunes de la ville de Charenton-le-Pont.

epuis le 11 novembre 1923, l'association «La Flamme sous l'Arc de Triomphe, Flamme de la Nation» qui regroupe un peu plus de 500 associations procède tous les soirs à 18 h 30 au ravivage de la Flamme sous l'Arc-de-Triomphe. Une cérémonie à laquelle a participé, vendredi 29 mai, la Section du Val-de-Marne de la Société des membres de la Légion d'Honneur (SMLH 94).



Dépôt de gerbe. Porteurs de la gerbe **Olivier Tollu, Dominique Corticchiato**.



Le Président **Jean-Paul Kieffer** et le **général d'Armée Bruno Dary**, président du Comité de la Flamme.



Défilé sur l'avenue des Champs-Elysées en compagnie des autorités civiles et militaires dont **Joël Pessaque** et **Jean-Paul Defrade**, adjoints au maire de Créteil.

Belle réussite pour l'assemblée générale de la SMLH 94



assemblée générale statutaire de la société des membres de la Légion d'Honneur de la Section du Val-de-Marne s'est tenue le samedi 21 mars, exceptionnellement dans l'enceinte du château de Vincennes au pavillon du Roi. Deux salles, la salle des cartes et la salle de la reine, ont été mises à notre disposition gracieusement par le général Leroi, directeur du

Le commandant Séris, représentant du général Leroi,

service historique de la dé-

fense.

nous a accueillis chaleureusement, veillant à présenter les lieux prestigieux de cet endroit historique et à nous souhaiter une excellente réunion.

Le **colonel Jean-Paul Kieffer**, président de la section, a ouvert ensuite la séance, rappelant que le mandat des membres du bureau était arrivé à son terme et que leur renouvellement était à l'ordre du jour.

Il céda la parole au secrétaire **Jean-Marie Wagnon** qui présenta le rapport moral, mettant en évidence l'importance de la participation des membres de la section à de très nombreuses manifestations et de leur implication pour représenter la société. Ce fut l'occasion de rappeler que le ravivage de la flamme de l'Arcde-Triomphe était fixé au 29 mai 18 h 30 et d'annoncer que le prochain gala devait être organisé par le comité 11 dont le président **Jean-Marc Giovanetti** nous accueillerait dans la commune du Kremlin-Bicêtre.

Les autres membres du bureau ont ensuite été conviés à exposer leurs activités respectives.

Le **général Manuel Guillamo**, vice-président, exposa le but et les missions de l'Association pour le Rayonnement du Service

Historique de la Défense (ARSHD) dont la section du Val-de-Marne de la SMLH est membre.

Le **général Gérard Dubourdieu**, relata ses multiples activités et relations qu'il entretient avec les associations d'anciens combattants et notamment avec l'Office national des anciens combattants (ONAC).

Le médecin général inspecteur Alain Guilloreau, vice-président, exposa son rôle dans la maintenance du tableau des effectifs qu'il s'agisse des entrants ou sortants du département mais aussi de la liste des participations à nos diverses manifestations. Le vice-président Jean-Claude Martin souligna que depuis un an il avait succédé à Claude Fortin qui avait la responsabilité de la communication de la section et en particulier de la conception et de la mise en forme de la «Lettre du légionnaire».

La parole fut donnée à **Michèle Dassibat**, secrétaire adjointe, qui précisa le rôle social que pouvait et devait jouer la société vis-àvis des légionnaires.



Le **docteur Marie-France Jourdan**, trésorière, présenta le rapport financier de l'exercice 2014 (dépenses et recettes) ainsi que les orientations et le budget prévisionnel pour 2015.

Le rapport moral et le rapport financier étant approuvés à l'unanimité, le président **Jean-Paul Kieffer**, lança les opérations pour l'élection du nouveau bureau de la section de la SMLH du Val-de-Marne, en demandant à chaque candidat de se présenter brièvement

Le vote à bulletin secret s'est déroulé sous la présidence de **Gilles Pannetier**, secrétaire du comité de Vincennes, assisté de deux assesseurs.

A l'issue de ce vote, le bureau est ainsi composé :

- Président : Colonel Jean-Paul Kieffer
- Vices-président :

Médecin général inspecteur Alain Guilloreau Général Manuel Guillamo

Docteur Jean Claude Martin

- Secrétaire : Jean-Marie Wagnon
- Secrétaire adjoint : Médecin chef des services Jean Dominique Caron
- Trésorière : Docteur Marie-France Jourdan
- Trésorière adjointe : Michèle Dassibat

Un repas convivial est venu mettre un terme amical à l'assemblée générale.



a Lettre du *légionnaire* du *Val-de-Marne*

Visite du comité 94/2 au château de Chantilly



Jest dans une sympathique et conviviale ambiance, que s'est déroulée la visite du château de Chantilly, le jeudi 16 avril 2015; journée organisée par notre ami Olivier Tollu, Président du Comité 94/2.

C'est en autocar que nous avons pris la route vers le domaine de Chantilly, situé dans la vallée de la Nonette, affluent de l'Oise. La visite débuta par les grandes écuries, construites entre 1719 et 1740, longues de 186 mètres, elles furent l'oeuvre de l'architecte **Jean Aubert**. Elles pouvaient abriter 240 chevaux et 4 500 chiens utilisés pour les chasses quotidiennes de Chantilly. Elles sont exceptionnelles par leur magnificence autant que par leurs

Le prince de Condé en était si fier qu'il n'hésitait pas à recevoir sous la majestueuse coupole, haute de 28 mètres, où soupèrent notamment Louis XIV, le futur **Tsar Paul 1**er et **Frédéric II** de Prusse.

dimensions.

En 2006, les écuries ont été réunies au château par son Altesse **Karim Agha Khan IV**, dans le cadre de la fondation pour la sauvegarde du domaine.

Cette première partie de la visite s'acheva sous cette coupole par une magnifique présentation de dressage équestre.

Vers 12h30, nous attendait un superbe déjeuner à la Capitainerie (anciennes cuisines de Vatel) située au rez-de-chaussée du château.

A 14h30, un guide nous attendait dans la cour d'Honneur. Elevé sur un rocher, entouré d'eau, le château forme un ensemble de monuments prestigieux, construits du XIVe au XIXe siècle, par les familles d'Orgemont (au Moyen âge), les Montmorency à la renaissance, les Bourbon-Condé de 1643 à 1830 et les Orléans au XIXe siècle. Nous remercions Olivier Tollu pour cette agréable journée si bien orchestrée.

Visite de l'exposition «Une armée qui soigne»

ardi 12 mai 2015, le comité de Saint-Maur a organisé une visite privilégiée de l'exposition «Une Armée qui soigne», le Service de Santé aux Armées durant la Grande Guerre, au Val-de-Grâce.

En présence du **général Louis Marchis**, Président de la SMLH Comité de Saint-Maur, **Jean-Marie Wagnon**, secrétaire du comité, **colonel Marcel Bois**, vice-président du Comité de Saint-Maur, et de nombreux amis saint-mauriens très sensibilisés par l'exposé du vice-président du comité de Saint-Maur, le **Médecin Général inspecteur (2s) Olivier Farret**, Président de l'AAMSSA (Association des Amis du Musée du Service de Santé des Armées).

Lucien Lanier : un grand serviteur de l'Etat nous a quittés...



ucien Lanier, né le 16 octobre 1919 et décédé le 8 février 2015, fut un haut fonctionnaire et homme politique français.

Nommé préfet du Val-de-Marne de 1968 à 1974.

En 1974, à peine nommé préfet du Pas-de-Calais, Valéry Giscard d'Estaing lui propose de diriger sa campagne présidentielle. Il est ensuite nommé au poste prestigieux de directeur général de l'administration au ministère de l'Intérieur, puis préfet de la région Île-de-France de 1975 à 1981.

Elu conseiller général du Val-de-Marne de 1985 à 1992, il siège également au conseil régional de 1986 à 1988 puis de 1992 à 1998.

Lucien Lanier devient sénateur du Val-de-Marne en octobre 1988, en remplacement de **Michel Giraud** à la suite de l'élection de ce dernier au fauteuil de député. Au terme de son mandat, il ne se représentera pas en 2004.

Ses obsèques se sont déroulées vendredi 13 février aux Invalides, en présence notamment de l'ancien président Valéry Giscard d'Estaing, d'Hélène Carrère d'Encausse, secrétaire perpétuelle de l'Académie française, de Gérard Larcher, président du Sénat, et de nombreux préfets.

Lucien Lanier laisse le souvenir d'un homme à l'écoute, compétent, abordable et consensuel.

Il était Commandeur de la Légion d'Honneur.

Disparition de Jacques Archambault de Beaune



e Chef d'Escadron(R)
Jacques Archambault
de Beaune, nous a quittés à l'âge de 83 ans. Né à
Lille, le 21 mai 1932, il s'était
engagé en juin 1950 pour une
carrière militaire au 1er Régiment des Spahis Marocains à
Tours, où il suit les pelotons
d'élèves-gradés puis de sousofficier.

Promu adjudant en 1961.

A partir de 1963, il se destine à l'informatique où il obtient un certificat d'aptitude aux fonctions d'analyste-program-

meur. Il quitte la vie active pour s'engager au service de documentation extérieur et du contre-espionnage (SDECE).

Il s'investit dans la réserve, où il suit des cours de perfectionnement des officiers de réserve de l'arme blindée cavalerie.

Promu Chef d'escadron, où il est admis dans l'honorariat.

Il était décoré de la Légion d'Honneur, de la Médaille Militaire, de la Croix de la Valeur Militaire, de la Croix du Combattant et du Titre de Reconnaissance de la Nation.

Ses obsèques ont eu lieu le mardi 17 février en l'église des Invalides en présence du **général Ract-Madoux**, Gouverneur des Invalides, du **général Simon**, dernier Président de l'ANAI, de **Gérard Lamoine**, directeur de l'ONACVG du Val-de-Marne, et du **général Dubourdieu**, représentant le **colonel Kieffer**, président de la SMLH du Val-de-Marne.

Mouvements des effectifs dans les comités du 94

Période du17 novembre 2014 au 20 mai 2015

Ils nous ont rejoints...

Adhésions

Mme BRIN Andrée (L'Haÿ-les-Roses)
Mme CROQUEVIEILLE Hélène (Saint-Mandé)
Commandant DIMIER Pascal (Saint-Mandé)
Docteur HADCHOUET Michelle (Saint-Maur-des-Fossés)
M. JEGOU Jean-Jacques (Sucy-en-Brie)
M. JOUBERT Yann (Le Kremlin-Bicêtre)
Mme MARECHAUX Elisabeth (Nogent-sur-Marne)
Colonel MARZOCCHI Thierry (Champigny-sur-Marne)
M. RIDEL Laurent (Charenton)
Mme SELLIER Marie (Nogent-sur-Marne)
Mme TOUCHARD Odette (Charenton).

· Mutations ou réintégrations

M. ARZEL Michel (Sucy-en-Brie)
M. BARTEI Frédéric (Champigny-sur-Marne)
Mme BAZIN Geneviève (L'Haÿ-les-Roses)
Général BERNEDE Allain (Sucy-en-Brie)
M. CEDOT Gilbert (Sucy-en-Brie)
M. DAVID Michel (Charenton)
Général DESJARDINS Patrick (Saint-Mandé)
M. EVANGELISTA Robert (Charenton)
Cne de Frégate GODILLON Jean-Michel (Champigny-sur-Marne)
Lt-Colonel KOPLEWSKY Michel (Charenton)
Lt-Colonel MILHAUD François (L'Haÿ-les-Roses)
Mme NAINFA Christiane (Charenton)

M. PRINGARBE Robert (Charenton).

Ils nous ont quittés...

• Décès

M. BIARD Marc (Charenton) Général BOUFFANDEAU Joseph (Le Kremlin-Bicêtre) Colonel DEBON André (L'Haÿ-les-Roses) Mme DEWASNE Emilia (Nogent-sur-Marne) **Docteur GUENOT Jean-Paul** (Nogent-sur-Marne) M. HEITZMANN Pierre (Charenton) M. KOENIG Jean-Pierre (Le Kremlin-Bicêtre) M. le Sénateur LANIER Lucien (Nogent-sur-Marne) Capitaine LEBASTARD Donatien (Charenton) Mme LECHARPENTIER Yvette (Le Kremlin-Bicêtre) M. LEGENDRE Gaétan (Créteil) M. MONCHECOURT Gabriel (L'Haÿ-les-Roses) M. MOULIN Jean-Louis (Charenton) Mme RIEHL Suzanne (Le Kremlin-Bicêtre) Mme ROUSSIAUX Odette (Nogent-sur-Marne) Mme SEBILLOTTE Andrée (Nogent-sur-Marne)

M. TORAILLE Raymond (Le Kremlin-Bicêtre)

Mme VIGNERON Louise (L'Haÿ-les-Roses).

M. ARCHAMBAULT DE BEAUNE Jacques (Créteil)

• Ont quitté la Section

M. VIDAL Yvan (Vincennes)

Lt-Colonel AGUERA Patrick (Le Kremlin-Bicêtre)
Mme ARANDA BOISSIERE Maria (Saint-Maur-des-Fossés)
Général CAILLET Serge (L'Haÿ-les-Roses)

Méd Gén Insp EULRY François (Vincennes)
M. KLEIN René (Le Kremlin-Bicêtre)
Général MAIGUY Philippe (Le Kremlin-Bicêtre)
Lt-Colonel MONBELLI-VALLOIRE Christophe
(Saint-Maur-des-Fossés)

M. MULET Joseph (Champigny-sur-Marne)M. SANTONI Clément (Champigny-sur-Marne)M. SEREN Yvon (Créteil).

Démissions

Mme DE DAVYDOFF Françoise (L'Haÿ-les-Roses) Mme DESALEUX Edith (Charenton).

Radiés

Mme AUDIBERT Thérèse (Saint-Mandé)
M. BRILL Jean-Paul (L'Haÿ-les-Roses)
Mme CASTRES Odette (L'Haÿ-les-Roses)
M. GOFFINON François (Charenton)
Soeur MORVAN Gaëlle (Charenton)
MIle NISBET Maud (Saint-Mandé)
Mme PERATA Joëlle (Nogent-sur-Marne)
M. REMOND Bruno (Le Kremlin-Bicêtre)
M. RENARD Lionel (Créteil)
Méd Général ROUSSEAU Jean-Marie (Saint-Mandé)
M. TELEMAQUE Hervé (Le Kremlin-Bicêtre)
M. WISCART Michel (L'Haÿ-les-Roses).

Communiquer son adresse «courriel»?

emploi d'une communication moderne en ligne à permis à plus d'un tiers des destinataires de répondre rapidement sur leur participation ou non à la dernière assemblée générale de la Section. Certains ont même pu ré-



pondre en vacances ou mieux de l'étranger. Il conduit aussi à des liaisons plus rapides entre les différents responsables des comités et de la Section.

La messagerie électronique génère, enfin, une réduction significative des frais de courrier et de timbres pour la SMLH (800 euros pour un envoi touchant tous les membres) mais aussi pour ses adhérents (plus de timbres ni d'enveloppes).

Des progrès ont été réalisés : ils doivent être poursuivis pour le bien de la Section mais aussi de ses sociétaires.

Il n'est jamais trop tard pour communiquer votre adresse, ainsi que vos commentaires éventuels, à al.guilloreau@orange.fr.

Pensez aussi à signaler vos changements de fournisseurs d'accès (FAI). Merci d'avance !

Comme pour toutes les données du fichier géré par la Section la confidentialité est stricte.

La Lettre du Légionnaire du Val-de-Marne - N°12 - juin 2015 Directeur de la Publication : Jean-Paul Kieffer Rédacteur en Chef : Jean-Claude Martin Société des Membres de la Légion d'Honneur 94